

ОСНОВНЫЕ ТЕНДЕНЦИИ МЕЖДУНАРОДНОГО ТЕРРОРИЗМА И МЕРЫ БОРЬБЫ С НИМ*

Федоров Александр Вячеславович,
главный редактор журнала «Наркоконтроль»,
кандидат юридических наук, профессор,
заслуженный юрист Российской Федерации
1956af@mail.ru

Сергеев Данил Назипович,
преподаватель кафедры уголовного права
Уральского государственного юридического университета,
кандидат юридических наук
dnse@mail.ru

В статье анализируются дискуссии, имевшие место на прошедшей в Пекине 29 октября — 1 ноября 2016 г. восьмой сессии международного форума «Преступность и уголовное право в эпоху глобализации», посвященной теме «Основные тенденции международного терроризма и меры борьбы с ним». Рассматриваются предложенные профессором Хэ Бинсуном формулировки понятий «терроризм» и «террористическая организация». Критически оценивается идея китайских авторов ввести в научный оборот понятие «террористическое государство». Вместе с тем подчеркивается значимость криминологического исследования деятельности террористических организаций, контролирующих определенные территории и гражданское население.

Ключевые слова: уголовное право, международно-правовое регулирование борьбы с терроризмом, терроризм, террористический акт, террористическое государство, террористическая организация.

MAJOR TRENDS OF INTERNATIONAL TERRORISM AND ANTITERRORISM PROTECTION

Fedorov Aleksandr V.,
Editor-in-Chief of the “Drug Control” Journal,
Candidate of Legal Sciences, Professor,
Honored Lawyer of the Russian Federation

Sergeev Danil N.,
Lecturer of the Department of Criminal Law
of the Ural State Law University,
Candidate of Legal Sciences

The paper is devoted to the analysis of the main discussions of the 8th session of the International Forum on Crime and Criminal Law in the Global Era held in Beijing (P.R. China) on 29 October — 1 November 2016 and dedicated to the theme: “Basic tendencies of global terrorism and counter-terrorism fight”. The review provides the analysis of He Bingsong’s concepts of “terrorism” and “a terrorist organization”. The authors critically evaluate the idea of Chinese authors to compose a new concept of “a terrorist state”. However, the authors highlight the importance of the research of terrorist organizations that control certain areas and the civilian population.

Key words: criminal law, international legal regulation of terrorism counteraction, terrorism, terrorist act, a terrorist state, a terrorist organization.

* Обзор восьмой сессии международного форума по проблемам преступности и уголовного права в эпоху глобализации.